



NOTICIAS

Actualización | Lunes, 06 de marzo de 2006, 05:26

Primera  
 En Portada  
 Opinión  
 Sevilla  
 Provincia  
 Toros  
 Deportes  
 Cultura  
 Espectáculos  
 Andalucía  
 Nacional  
 Internacional  
 Economía  
 Sociedad  
 Motor  
 Internet

violencia doméstica

## La mitad de las mujeres maltratadas siente compasión por su agresor

Penalistas y criminólogos de la [Universidad de Granada](#) han realizado un estudio para conocer la naturaleza de los malos tratos, la forma del mismo y cómo ven las víctimas a los agresores



AGENDA

Cartelera  
 Misas y cultos  
 Tiempo  
 Farmacias  
 Programación



SERVICIOS

Hemeroteca  
 Amor y Amistad   
 Cursos  
 Masters  
 Contactar  
 Publicidad  
 Quiénes somos  
 Tienda  
 Canal motor  
 Callejero  
 Páginas Amarillas  
 Páginas Blancas



EFE

@ Envíe esta noticia a un amigo

archivo  
 SOLEDAD. Una mujer con su hijo, en un centro de acogida.

GRANADA. Más de la mitad de las mujeres maltratadas en el ámbito de la pareja siente compasión por su agresor, aunque la mayoría también tiene miedo, entre otros sentimientos, según un estudio en el que se señala que como castigo las víctimas prefieren el tratamiento o una "reprimenda del juez". Así se desprende del estudio realizado por penalistas, criminólogos y estadísticos del Instituto de Criminología de la [Universidad de Granada](#), en el que participaron 338 mujeres que acudieron a alguno de los ocho Servicios de Apoyo a las Víctimas de Andalucía (SAVA) y rellenaron un "extenso" cuestionario, que otras no pudieron acabar por la dureza de revivir su experiencia.

El coordinador del proyecto, Lorenzo Morillas, explicó que los objetivos del estudio eran ver sobre qué mujeres afecta el maltrato, conocer la naturaleza y forma del mismo o cómo ven ellas a su agresor, entre otros.

Según los cuestionarios, la mayoría de las mujeres tenía entre 30 y 39 años, estaban separadas legalmente (31,4 por ciento) y de hecho (12,9 por ciento) o casadas (32,3 por ciento) y tenían estudios secundarios o primarios (55 por ciento), aunque un 10 por ciento era licenciada o diplomada.

El 53,3 por ciento de las mujeres trabajaba en casa y el 46,7 por ciento fuera, en la mayoría de los casos sin contrato (42,9) o con contrato temporal (26,7), mientras que los agresores presentaban menos estudios, aunque tenían trabajos más cualificados y estables, lo que significa que el "paro" no es relevante para explicar su conducta, mientras que sí puede afectar la dependencia económica de la víctima.

En un 71 por ciento de los casos, en la familia de origen de la víctima no existieron malos tratos, mientras que en la del agresor los hubo en el 75 por ciento de los casos de media, proporción que pone de manifiesto la relación existente entre la experiencia vivida por el hombre y su tendencia a maltratar, lo que no ocurre con la víctima.

Preguntadas por si su pareja sufría alteraciones o enfermedades mentales, el 20 por ciento dijo que sí, sobre todo por alcoholismo (38 por ciento), mientras que el 74 por ciento contestó que no, lo que parece indicar que los maltratadores son "personas normales, siempre dicho entre comillas", subrayó Morillas. En todos los casos, las mujeres sufrieron malos tratos psíquicos, principalmente insultos, quitarles la razón, gritos, amenazas y humillaciones; y en el 92 por ciento físicos, sobre todo empujones, puñetazos, bofetadas y agresiones sexuales, situación que por término medio soportaron durante doce o trece años.

Respecto a la frecuencia con que se producían los malos tratos un 69,9 por ciento contestó que cualquier día y a cualquier hora (57,7 por ciento) o de noche (32,6 por ciento). Un 15 por ciento de las encuestadas reveló que esta práctica se producía principalmente en el dormitorio o en cualquier sitio (65 por ciento), los físicos, y en lugares públicos (80 por ciento) los psíquicos, pues los insultos y humillaciones tienen así "mayor efecto", y en ambos casos muchas veces a solas o delante de los hijos.

Sobre la forma de actuar del maltratador después de agredir, las mujeres dijeron que hacía como si no hubiera pasado nada (15 por ciento), se iba a la calle (11,6), la amenazaba (10), se dormía, mostraba arrepentimiento, entre otras reacciones. En cuanto a las explicaciones aducidas por el agresor, un 41,7 por ciento echaba la culpa a la víctima, un 37,6 por ciento no daban

06 de Marzo de 2006

Universidad de Granada

Diario de Sevilla

razones, un 11 por ciento alegaban celos o les daban un trato degradante como llamarla "puta" (20 por ciento).

Tras sufrir un maltrato, sólo el 7 por ciento de las víctimas interpuso una denuncia inmediatamente, mientras que un 57 por ciento sufrió bloqueo, un 55 por ciento pidió explicaciones, un 52 por ciento dijo que iba a dejar la relación y un 46 por ciento huyó de lugar, mientras que pasado un tiempo, el 80,7 por ciento de las encuestadas denunció a su agresor.

Preguntadas por lo que sentían hacia su maltratador en la época en que eran maltratadas, un 81 por ciento de las mujeres dijeron que tenían miedo, dependencia por los hijos (60 por ciento), compasión (57), odio (52), venganza (38), afecto (36), amor (32) o indiferencia (60 por ciento).

A la pregunta de si creían que su agresor merecía un castigo, el 59 por ciento dijo que sí y el 41 por ciento que no, proporción que no refleja la realidad, pues muchas mujeres relacionan castigo con cárcel, dijo Morillas, que subrayó que las 338 mujeres contestaron a la pregunta de qué castigo se merecía su maltratador. En este apartado, un 81 por ciento de las encuestadas optaron por el tratamiento del hombre, una reprimenda del juez (70 por ciento), su desintoxicación (49), pena no de cárcel (40), pena larga de cárcel (21), pena corta de cárcel (15), muerte o daño físico (13).

Según Morillas, estos datos reflejan que lo que quieren las víctimas es que cambie o se recupere su agresor para seguir viviendo con él porque le quieren, aunque la mayoría se separan con el tiempo por no soportar la situación, como lo demuestra el hecho de que sólo el 20 por ciento de las encuestadas seguía conviviendo con su agresor cuando acudieron a un SAVA.

---

| [Diario de Cádiz](#) | [Europa Sur](#) | [El Día de Córdoba](#) | [Diario de Jerez](#) | [Huelva Información](#) | [Diario de Sevilla](#) | [Granada Hoy](#) | [Málaga Hoy](#) |  
Sitios recomendados por Diario de Sevilla

| [Oferta formativa](#) | [Formación a distancia](#) | [Cursos en Madrid](#) | [Oportunidades inmobiliarias de Sevilla](#) | [Viajesmapfre.com](#)

© Editorial Andaluza de Periódicos Independientes, S.A.  
C/ Rioja, 13, 1º.  
41001 Sevilla  
Tlfno: 954 506200

**MILENIO**  
Powered by CROSS MEDIA